
Dipartimento di Scienze e Tecnologie 
Biologiche Chimiche e Farmaceutiche 

 

 
Viale delle Scienze, Ed. 16 - 90128 Palermo - +39 091 238 97111 - +39 091 238 67515 
dipartimento.stebicef@unipa.it - dipartimento.stebicef@cert.unipa.it (pec) - https://www.unipa.it/dipartimenti/stebicef  
  

Commissione di Gestione Assicurazione Qualità della Didattica 
Dipartimentale CAQ-DD 

 
 

Il giorno 13 del mese di Dicembre, anno 2023, alle ore 15:00, in modalità 
telematica a mezzo Teams, si riunisce la Commissione di Gestione 
Assicurazione Qualità della Didattica Dipartimentale (CAQ-DD), giusta 
convocazione prot. n. 198146 del 06/12/2023, per la trattazione del seguente 
ordine del giorno: 
 

1. Comunicazioni  
2. Ripartizione fondi visite didattiche  
3. Divulgazione del Sistema di Assicurazione di Qualità di Ateneo:  
iniziative dipartimentali 
 

Sono presenti: 
 
- Prof.ssa Luisa Tesoriere, Coordinatore della presente Commissione; 
 
- Prof.ssa Cristina Salmeri, Coordinatore del Corso di Laurea Magistrale in 
Biodiversità e Biologia Ambientale; 
 
-Prof. Rosa Maria Serio, Coordinatore del CdL in Biotecnologie e del CdLM in 
Biotecnologie per l’Industria e la Ricerca Scientifica; 
 
- Prof.ssa Valeria Alduina, Coordinatore del Corso di Laurea Magistrale in 
Biologia Molecolare e della Salute; 
 
- Prof.ssa Vita Di Stefano, Coordinatore del Corso di Laurea Magistrale in 
Scienze dell’Alimentazione e della Nutrizione Umana; 
 
-Prof.ssa Francesca D’Anna, Presidente del Consiglio Interclasse in Scienze 
Chimiche;  
 
- Prof.ssa Emanuela Craparo, responsabile SUA CdLMCU classe LM-13, 
Farmacia e Farmacia Industriale;  
  
-Prof. Fabio Salvatore Palumbo, Coordinatore della Scuola di Specializzazione 
in Farmacia Ospedaliera. 
 
-Prof.ssa Patrizia Diana, Coordinatore dei CdS della classe LM-13; 
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- Dott.ssa Fiammetta Panto’, Segretario verbalizzante. 
 
Assenti giustificati: 
 
- Prof.ssa Flavia Mulè, Coordinatore del Corso di Laurea in Scienze Biologiche; 
 
E’ presente come ospite il Prof. Mario Allegra, Coordinatore della 
Commissione Paritetica Docenti-Studenti di Dipartimento 
 
Il Coordinatore della Commissione di Gestione Assicurazione Qualità della 
Didattica Dipartimentale (di seguito “Commissione CAQ-DD”), Prof.ssa Luisa 
Tesoriere, dopo i saluti, apre i lavori di detta Commissione. 
 

1- Comunicazioni. 
 

La Prof.ssa Tesoriere comunica che ogni Corso di Studi può iniziare a ragionare 
sugli insegnamenti per i quali attivare la didattica integrativa per il secondo 
semestre dell’A.A. 2023/2024. 
Era stata infatti avanzata una prima proposta (nota prot. 114486 del 27/07/2023) 
inviata al Protettore Mazzola, che va o meno confermata. 
Ogni Coordinatore deve quindi, sulla base di quanto comunicato in precedenza, 
decidere se apportare delle modifiche o meno, così che possa essere emanato un 
nuovo bando per la didattica integrativa per il secondo semestre dell’A.A. 
2023/2024. 
   

2- Ripartizione fondi visite didattiche. 
 
La Prof.ssa Tesoriere comunica ai presenti che il responsabile della U.O. 
Iniziative culturali e sociali ha trasmesso, a mezzo mail, la scheda contabile di 
storno dei contributi ai dipartimenti per visite didattiche per l’A.A. 2023/2024, 
ricordando che ai sensi dell’art. 7 del “Regolamento per attività culturali e 
formative studentesche” i dipartimenti dovranno approvare, entro 60 giorni 
dall’assegnazione del contributo, il prospetto delle visite didattiche e 
trasmetterlo alla Commissione. 
Lo storno ai dipartimenti riporta la data del 10 novembre 2023; è quindi 
necessario deliberare in CdD quanto prima la distribuzione dei fondi tra i CdS. 
Al Dipartimento Stebicef sono stati assegnati € 9.557,47. 
La Prof.ssa Tesoriere prima e la Prof.ssa Diana poi mettono in evidenza la 
disparità nella distribuzione dei fondi per le visite didattiche tra i vari 
Dipartimenti dell’Università degli studi di Palermo. Pur essendo Stebicef un 
dipartimento con una elevata numerosità studentesca, gli vengono assegnati 
fondi esigui rispetto ad altri dipartimenti dell’ateneo. Viene quindi chiesto di far 
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luce sui criteri di ripartizione di tali fondi, interessando sia i rappresentanti 
degli studenti che i docenti presenti in Senato Accademico ed in CdA. 
In merito alla ripartizione dei fondi per l’A.A. 2023/2024, in una logica di 
turnazione tenuto conto dell’esiguità dei fondi disponibili e di quanto realizzato 
lo scorso anno, si può ipotizzare una ripartizione tra i seguenti corsi di studio: 
 
CdS   Importo 

assegnato   
Docente 
responsabile   

Destinazione prevista   

Chimica   € 2.000,00   Prof.ssa Francesca 
D’Anna   

Capua 1880 srl- Reggio 
Calabria  

Scienze Biologiche   € 1.000,00   Prof.ssa Flavia Mulè   Aree di valenza 
naturalistica in 
Sicilia/Strutture di 
interesse biologico  

Scienze 
dell’Alimentazione e 
Nutrizione Umana   

€ 557,47   Prof.ssa Vita Di 
Stefano   

 Aziende di produzione 
alimentare - Sicilia  

Farmacia- Chimica e 
Tecnologia 
Farmaceutiche   

€ 6.000,00   Prof.ssa Patrizia 
Diana   

Aziende di area 
farmaceutica - Italia  

 
Il corso di Laurea in Scienze Biologiche, secondo quanto indicato dalla Prof.ssa 
Mulè (oggi assente) alla Prof.ssa Tesoriere, utilizzerebbe la somma indicata per 
una gita giornaliera in Sicilia. 
La Prof.ssa Salmeri interviene per sottolineare che l’esiguità delle risorse 
assegnata cozza con la necessità di aumentare l’attrattività dei corsi di laurea: 
realizzare visite didattiche in corsi di laurea come quelli afferenti al 
Dipartimento Stebicef è un elemento fondamentale per la didattica. 
La Prof.ssa Di Stefano concorda con quanto appena detto, anche una sola 
giornata di visita didattica costituisce comunque un’esperienza rilevante. 
La Prof.ssa D’Anna propone, nell’ottica del contenimento dei costi, di 
provvedere per il tramite di una agenzia di viaggi e non con il MEPA. 
La Prof.ssa Tesoriere comunica che l’argomento verrà discusso con il RAD. 
La ripartizione dei fondi sopra riportata verrà discussa al prossimo Consiglio di 
Dipartimento. 
 

3- Divulgazione del Sistema di Assicurazione di Qualità di Ateneo: 
iniziative dipartimentali 
 

In relazione al terzo punto all’ordine del giorno, di concordo con il Prof. Allegra, 
è stato definito di riportare ai presenti quanto definito in occasione dell’Audit 
ricevuto dal Corso di laurea in Scienze Biologiche. 
Il Prof. Allegra interviene rappresentando che, in occasione delle interviste agli 
studenti svolte nel corso dell’Audit, è emersa la mancanza di consapevolezza, 
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da parte dei ragazzi, in merito agli strumenti della CPDS, del PQA e del Nucleo 
di Valutazione, evidenziando una non conformità rilevante. 
E’ quindi necessario porre in essere misure in grado di aumentare la conoscenza 
e la consapevolezza su questi strumenti, andando in aula e spiegando agli 
studenti cosa sia la CPDS, il PQA, i RIDO e quali siano obiettivi del sistema di 
assicurazione di qualità del dipartimento e dei singoli corsi di studio. 
Il Prof. Allegra propone quindi che all’inizio del secondo semestre, nel corso 
della prima lezione, venga spiegato il sistema di assicurazione della qualità dal 
docente dell’ora, magari reiterando la spiegazione nel corso di più giornate, così 
da diffondere meglio l’informazione al maggior numero possibile di studenti. 
La Prof.ssa Serio approva l’iniziativa. 
La Prof.ssa Tesoriere sottolinea che dovranno quindi, nell’ambito di ogni CdS, 
essere istruiti i docenti in merito al sistema di qualità del CdS, così che tali 
informazioni possano essere utilmente trasmesse agli studenti, a tutti i livelli, 
nei primi giorni del secondo semestre. Tale attività andrà ripetuta all’inizio di 
ogni semestre. 
La Prof.ssa Tesoriere suggerisce al Prof. Allegra di utilizzare, quale strumento 
di maggiore penetrazione nella compagine studentesca, le associazioni 
studentesche; il Prof. Allegra concorda e terrà conto di tale suggerimento. 
 
 
Alle ore 16.36 non essendoci null’altro da discutere, il Coordinatore della 
Commissione CAQDD dichiara chiusi i lavori. 
 
 
  Il Segretario verbalizzante                        Il Coordinatore della Commissione  
F.to Dott.ssa Fiammetta Pantò                           F.to Prof.ssa Luisa Tesoriere 
 
 


